
一 般 質 問 日 程  ３月６日（水） 
 

令和６年２月定例会 

開始時刻  １人目：午前１０時  ３人目：午後１時 

発言 

順序 

議席 

番号 
発言者氏名  質  問  事  項 

1 20 嶋  田  正  法 

１．市民の健康促進事業について  

（１）にっこう健康マイレージ事業について  

健康づくりを積極的に取り組む市民の皆さまを応

援するため、当市において健康マイレージ事業が行わ

れている。  

事業の詳細、また現状の登録者数と近年の登録者数

の推移を伺う。  

（２）加齢性難聴に対する支援のあり方について  

日光市においては、高齢化率が令和２年度に３５％

を超え、令和７年度には約３８％に達すると推計され

ている。  

今後、加齢性難聴を患う方が増え、社会的影響が出

るのではないかと考えるが、当市の見解を伺います。  

 

２．移住定住促進事業について  

（１）情報発信のあり方について 

当市において、移住定住を促進するために日光市移

住定住ＰＲ動画をＹｏｕＴｕｂｅで発信されている。 

   これまでの再生回数と反響を伺う。 

（２）日光市における社会増減の改善について 

第２期日光市まち・ひと・しごと創生総合戦略には、

日光市における住民の転入数と転出数の差を表してい

る社会増減が記されている。  

それによれば１９９６年から転出数過多が始まり、

１９９８年を除く全ての年で、転出数が転入数を上回

っており、由々しき事態であると考えるが当市の見解

を伺う。  

 

2 3 武  田  幸  雄  

１．「ニッコーシネマパラダイス」について  

（１）「ニッコーシネマパラダイス」について 

日光市は、昨年５月１２日から６月１６日にかけて

Ｇ７会合開催を記念した映画上映会「ニッコーシネマ 
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2 3 武  田  幸  雄 

   パラダイス」を開催しました（広報にっこう２０２３

年５月号３ページ及び同７月号３ページ）。 

    初回、５月１２日金曜日「マンマ・ミーア」に始ま

り、６月１６日金曜日「天使にラブ・ソングを」まで、

毎週金曜日全５回。女性をテーマにした映画の選定や

順序構成は、とても見事だと思い、私も足を運びまし

た。 

 参加者の感想を伺うと、「とても感動した」「機会が

あればまた是非見に来たい」等々、好意的な内容ばか

りでした。 

   来年度は、どの様に展開されるのかお伺いします。  

 

２．こども誰でも通園制度（仮称）について  

（１）こども誰でも通園制度（仮称）について  

こども家庭庁は、令和５年１２月２５日「こども誰

でも通園制度（仮称）の本格実施を見据えた、試行的

事業実施の在り方に関する検討会における中間とり

まとめ（案）」を発表しました。 

親の就労の有無に関係なく保育施設を利用できる

同制度について、来年度全国１５０程度の自治体で試

験的に導入する。また、３年後には、全国の自治体で

導入する予定。という内容です。 

栃木県では、宇都宮市・栃木市が同制度試行的事業

を希望し実施を致します。 

そこで、２点お伺いします。 

①今回、日光市が、同制度試行的事業を希望しなか

った理由について。 

②令和７年度同制度試行的事業については、希望す

る意向があるかどうかについて。 

 

３．ＮＨＫ大河ドラマ「どうする家康」の観光施策活用につ

いて  
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2 3 武 田 幸 雄 

（１）ＮＨＫ大河ドラマ「どうする家康」の観光施策活用に

ついて 

ＮＨＫ大河ドラマ「どうする家康」最終回の御当地

紹介コーナーで、主演の松本潤さんが、日光東照宮に

参拝にいらしたシーンが放映されました。私の元に、

多くの方々から「凄く嬉しい事！」「私も松本潤さんを

生で見たかった！」「日光が、更に沢山の人が来て賑わ

いますね」等の声が寄せられました。  

そこで、２点お伺いします。  

①ＮＨＫ大河ドラマ「どうする家康」を活用した、

観光施策の検証ついて。  

②今回、日光市が試みた観光地間連携施策を今後、

どのように生かしていくのかについて。 

 

４．日光市地域防災計画について 

（１）日光市地域防災計画について 

新年早々に発生した能登半島地震は、未だ甚大な被

害の爪痕を残しています。被災された方に心からお見

舞いを申し上げますと共に、犠牲になられた方の御冥

福を心からお祈りいたしております。 

令和６年１月１９日付下野新聞の報道では、日光市

は、被災地に水道課職員 4 名を派遣し、給水支援にあ

たった旨の報道がありました。 

日光市域も、１６８３年・１７４０年代・１９４９

年と大きな地震に見舞われ、甚大な被害が出ています。

「日光市地域防災計画」第 2 編震災対策編 第 1 章 

総則第１節及び第２節に詳細が記載されています。      

同計画は、様々な事故災害を想定し、予防、応急対策、

復旧・復興を網羅した完成度の高い計画だと思いま

す。 

そこで、２点お伺いします。  

    ①今回の能登半島地震を教訓とした地域防災計画の  
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2 3 武 田 幸 雄 

改訂が急務かと思います。特に、第２編 震災対策 

編 第１章 総則 第３節 地震被害想定及び第２章 

 予防 第 1 節 防災意識の高揚、の改訂をどのよう 

に考えているかについて。 

②能登半島地震でも、トイレとお風呂の確保が、非 

常に重要だと盛んに報道されています。 

嶋田議員が、令和５年２月定例会一般質問で、ト 

イレトレーラー購入について質問しました。被災 

地でも大きな役割を果たしているとの報道です。 

能登半島地震では、ミストサウナ搭載車両がＤ 

ＭＡＴ支援に力を発揮しています。災害時やイベ 

ント時に効力を発揮するミストサウナ搭載車両の 

購入意向について。 

 

５．教育について  

（１）教育支援センターについて  

令和６年１月９日から教育支援センターが移設さ

れました。１月９日の開設準備、１０日の移設初日

に見学に伺いました。７名の子供達が真剣に学習し

ている姿を見ることができました。 

移設後の子供達・保護者・教職員の現況について

お伺いします。 

（２）学校司書配置について  

政府は、学校司書（学校図書館の実務を担う職員で、 

２０１５年施行の改正学校図書館法では、小中学校へ

の配置は自治体の努力義務となっている）の役割を重

視し、２０１２年度から学校司書配置に必要な予算を

地方交付税交付金として自治体に措置しています。２

０２２年から２０２６年度は小中学校１．３校に１人

を配置する目標を立て、毎年２４３億円を計上してい

ます。 

日光市の小中学校の学校司書配置の状況について

お伺いします。 
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3 24 三  好  國  章 

１．ごみ袋配付全般について  

（１）ごみ袋配付全般について  

    ごみ袋配付全般について  

 

２．観光コマーシャル全般について  

（１）観光コマーシャル全般について  

    観光コマーシャル全般について  

 

３．路線バスの運行区域とデマンドタクシー全般について  

（１）路線バスの運行区域とデマンドタクシー全般について  

    路線バスの運行区域とデマンドタクシー全般につい

て  

 

４．教育委員会全般について  

（１）教育委員会全般について  

    教育委員会全般について  

 

4 16 山  越  梯  一  

１．栃木県水源地域保全条例等について  

（１）栃木県水源地域保全条例等について  

    なぜ栃木県水源地域保全条例は作られたか伺う。  

 

２．中山間地域等直接支払制度について  

（１）中山間地域等直接支払制度について  

   市の直接払いの現状について伺う。  

 

３．廃校となった施設について  

（１）廃校となった施設について  

   市の廃校の現状と活用について伺う。  

 

４．市の過疎対策について  

（１）市の過疎対策について  

    実績について伺う。  

 

 


